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Zusammenfassung

        
Im Parotisspeichel von 12 Patienten mit einem histologisch gesicherten Sjögren Syndrom wurden die Konzentrationen von Natrium, Kalium, Calcium, Protein und Laktoferrin sowie die Aktivitäten von Kallikrein, Phosphohexoseisomerase, Lysozym, α-Amylase und IgA ermittelt. Verglichen mit einem Normalkollektiv (n = 31) fallen bei den Sjögren Patienten neben der stark eingeschränkten Speichelsekretionsrate deutliche Veränderungen in der Sekretzusammensetzung auf. Die möglichen Ursachen dieser sialochemischen Veränderungen werden diskutiert.


      
        
Summary

        
The concentrations of sodium, potassium, calcium, protein and lactoferrin and the enzymatic activity of salivary kallikrein, phosphohexoisomerase, α-amylase, lysozyme and IgA were measured in the parotid saliva of 12 patients suffering from Sjögren's syndrome. Compared with a control group (n = 31) remarkable differences were found in the composition of the parotid saliva in Sjögren patients. The possible reasons for these sialochemical alterations are discussed.
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